

定例公安委員会の開催状況について

令和7年8月28日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとおりでした。

1 定例会報告事項

(1) 県警察における令和7年度定期会計監査（上半期）の実施結果について

県警察における令和7年度定期会計監査（上半期）の実施結果について報告があつた。

委員から、県警では、過去の不適切事案等を教訓にしたチェック機能がしっかりと働いていると感じる旨の発言があつたほか、公金を扱っているとの自覚を持ち、引き続き適正な処理に努めていただきたい旨の発言があつた。

委員から、会計事務に大きな問題がないことを示す結果であり、評価したい。一方で、同じ事務処理の中で、小さなミスが発生していることから、事務処理の仕組み等に問題があるとすれば、仕組みの見直し等を検討していただきたい旨の発言があつた。

委員から、会計処理においては、基本に沿って、公金を使用する側とこれをチェックする側の双方が、それぞれの立場でやるべき点検作業を怠りなく実施し、ミスの回避に努めていただきたい旨の発言があつた。

(2) 住宅街に出没したクマへの対応について

住宅街に出没したクマへの対応について報告があつた。

委員から、いわゆる鳥獣保護管理法の改正により、緊急銃猟が可能となるため、安全で的確な捕獲(駆除)に向けて、自治体をはじめ、関係機関、団体等とよく連携していただきたい旨の発言があつた。

委員から、クマ出没件数の増加により、人的・物的被害の増加が最も懸念される。被害防止には、中長期的な対策も必要と考えられるが、まずはクマ出没時の迅速かつ的確な対応が不可欠であり、対応の遅れは許されないと危機感を持って、引き続き適切に対処していただきたい旨の発言があつた。

委員から、クマへの対応では、捕獲や駆除等に関わる機関や団体等が連携しながら、それぞれの役割を果たすことが求められる。現場対応における連携に間隙が生じないよう、常日頃からコミュニケーションを密にしていただきたい旨の発言があつた。

(3) “明るいやまがた”夏の安全県民運動の実施結果について

“明るいやまがた”夏の安全県民運動の実施結果について報告があつた。

委員から、運動期間は猛暑が続いたが、県や各市町村、関係団体等と連携した活発な取組を展開し、一定の成果を挙げたことに敬意を表したい旨の発言があつたほか、重点項目の中には、夏季に限らず、通年で取組を推進しなければならないものもあるため、引き続き、関係団体等と共に、取組を推進していただきたい旨の発言があつた。

委員から、大型休暇期間における各種事故防止には、県民のみならず、来県者への意識付けも念頭に置く必要がある。自治体をはじめ、マスコミを含む民間企業等と協働して、タイムリーで効果的な啓発、広報活動を展開していただきたい

旨の発言があった。

委員から、学童保育所での非行防止教室は、対象が利用児童に限定されるものの、全校児童を対象とした学校よりも実施の調整がしやすく、少人数を対象とするため教養や指導の効果も高いと考えられる。実施者(警察)の負担は増すかもしれないが、是非継続して実施していただきたい旨の発言があった。

(4) 令和7年上半期における運転免許の行政処分状況について

令和7年上半期における運転免許の行政処分状況について報告があった。

委員から、行政処分は、将来起こう得る道路交通上の危険を回避し、安全を確保することを目的としているため、迅速な処分が望ましい。本県では、他都道府県と比べて処分決定に要する日数が短いとのことであり、評価したい旨の発言があったほか、取消処分は、飲酒運転に起因するものが多いため、飲酒運転は決して許さないとの姿勢を前面にして、今後も徹底した検挙活動と広報活動に努めていただきたい旨の発言があった。

委員から、高齢や病気等による停止処分は、将来的な事故を抑止する観点から大変重要であるとの認識の下、適切に対応していただきたい旨の発言があったほか、高齢者に対しては、運転免許証の自主返納を検討する呼び掛けもお願いしたい旨の発言があった。

委員から、日常生活において自動車への依存度が高い本県のような地方では、都市部に比べ、運転免許証の有無が生活に多大な影響を及ぼす。交通安全教育等においては、そうした点の理解を深めることにも配慮し、事故防止や違反抑止の重要性を浸透させていただきたい旨の発言があった。

2 個別審議等会議

- 運転免許行政処分審査
警察本部から、運転免許の取消処分に係る意見の聴取、聴聞について説明を受け、決定した。
- 風俗営業許可飲食店の営業停止について
警察本部から、風俗営業許可飲食店の営業停止について説明を受け、決定した。
- 他県公安委員会からの援助の要求について
警察本部から、他県公安委員会からの援助の要求について説明を受け、決定した。
- 人事評価に係る自己申告について
警察本部長から、人事評価に係る自己申告を行った。
- 運転免許学科試験問題の採点について
警察本部から、運転免許学科試験問題の採点について報告があった。
- 審査請求の受理について
警察本部から、審査請求の受理について説明があった。
- 山形県警察街頭防犯カメラシステムの活用状況と効果について
警察本部から、山形県警察街頭防犯カメラシステムの活用状況と効果について報告があった。